



**Anzuetto Aguilar Mónica Monserrat.**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz.**

**Control de lectura.**

**Antropología médica I.**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1°**

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de octubre de 2021.

## CARACTERÍSTICAS PSICOMÁTICAS DE LOS PRIMATES

Los antropólogos tienen la idea de que el hombre es un animal sociocultural, de la misma manera que los psicólogos lo conciben como una unidad biopsicosocial y los biólogos lo contemplan desde su forma y de su fisis. Cuestión de enfoques y de sendos firmes propósitos por fortalecer su propia disciplina y potenciar sus respectivos métodos, teorías, categorías e indagaciones.

La importancia de la cultura en la evolución humana. Muchos investigadores han recurrido a la hipótesis de la cultura en el proceso de humanización y de hominización no existe en torno de ella una propuesta consensuada, aceptada unánimemente. Este estado de la cuestión abre la posibilidad de obviar en favor del conocimiento del proceso evolutivo. Actualmente lo que parece ocurrir es que todo aquello vinculado con lo sociocultural evoluciona más aceleradamente que lo vinculado con lo biológico. Pero ambos están presentes y unidos, evolucionando a ritmos diferentes. Raymond Dart y muchos más coinciden que el bipedalismo es fundamental para explicar el proceso de hominización. Ocurrieron una serie de cambios morfológicos que marcaron el derrotero de un homínido extraño: 1) desarrollo de las cuerdas vocales, 2) desarrollo de lóbulos F, tienen que ver con la estrategia, procesos analíticos, etc. 3) la reproducción, 4) Ventajas ante el clima por alimentación. Los paleoantropólogos convocan a la cultura para ubicarla en el corolario del proceso de hominización. No debemos eliminar la base animal del hombre, ni aún en los momentos actuales de su evolución cultural. Cultura es "el conjunto complejo que incluye conocimiento, creencias, arte, moral, ley, costumbre y otras capacidades y hábitos adquiridos por el hombre como miembro de la sociedad" (E. Tylor, Henskovits, 1974: 29)

## Características psicogenéticas de los primates

El manejo de los conceptos "cultura" y "sociedad" siempre ha sido problemático, sobre todo al nivel de metáfora. Un grupo social es más que el agregado de individuos, es más que un conjunto de estrategias para aparearse, cuidar crías y transmitirles estrategias de supervivencia, es más que el conjunto de relaciones de control sobre el territorio y de dominio de unos sobre otros. La "conducta cultural" de los primates, conforma una protocultura en tanto que es "variantes de conducta provocadas por modificaciones sociales" y se divide en material y social. La protocultura material de los primates y en particular la más estudiada - la de los chimpancés - incorpora los objetos utilizados de la naturaleza como herramientas. La cultura es un proceso que surge de las capacidades y las acciones propias de los grupos sociales; no existe la cultura de un individuo, ni ésta es una suma de culturas individuales. Para entender a los Homo sapiens es indispensable desentrañar las facetas biológicas (mutaciones, variaciones y adaptaciones) que hacen posible su existencia y su permanencia como especie, o sea la hominización, y aún no basta.

Humanización y proceso de lenguaje: Hace seis millones de años los grandes simios iniciaron un proceso evolutivo que dio origen a nuestra propia especie, el Homo sapiens. El cambio más importante fue el surgimiento del lenguaje, una capacidad de la mente que supone un cerebro neurológico cableado. El lenguaje nunca habría surgido en la tierra sin algunas adaptaciones emocionales y sociales importantes para desencadenar su desarrollo. Uno de los temas de la reflexión científica de los últimos años ha sido, y es, el de la construcción de la mente como propiedad emergente de la actividad cerebral y del papel representado por el lenguaje en este proceso fascinante.

## Características psicoróticas de los primates

Nuestros antepasados iniciaron un recorrido de naturaleza irreversible consistente en cambios biológicos correlacionados con cambios en la actividad cognitiva y en el comportamiento mediante el fenómeno de retroalimentación más fantástico, hasta llegar a sapiens, como punto y final. A este recorrido lo llamamos proceso de hominización y para resurgirlo, y reconstruirlo, muy a menudo vamos a tientas por las pocas trozas que tenemos de él.

El punto de partida de este proceso, como resultado de cambios sustanciales en los ecosistemas que enmarcaban la vida de nuestros antepasados, fue la bipedestación.

Aquellos primates antepasados nuestros iniciaron los cambios biológicos que, a través de la hominización biológica y la humanización cognitiva y cultural, habrían de conducir hasta la única especie homínida existente desde hace unos 30 mil años, la nuestra. En el proceso de hominización, además del bipedismo, la remodelación del sistema mandibular y una cierta remodelación general del cuerpo (quién sabe si la reducción ha podido estar relacionado con otra reducción indicativa de cambios en la vida social del grupo, la reducción de la competición y lucha de machos). Tenemos un cambio biológico fundamental: el aumento del volumen y de la complejidad del cerebro. Las hipótesis pretenden ligar la prefrontalización del cerebro a la manipulación de signos mediante el uso de algún tipo de lenguaje simbólico. Añadir carne a la dieta aumentó sus estrategias y se generó un nuevo orden social (lenguaje temprano o proto lenguaje).

El cerebro prefrontal es un universo de conexiones, el espacio de sinapsización más fascinante que mantiene ligaduras con todas las zonas de la neocorteza límbica,

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

- Topete Lara, Hilario (2008). Contribuciones desde Coatepec. “Hominización, humanización, cultura”. Disponible en <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>
- Sebastián Serrano (2003). Méthode. “Proceso de hominización y lenguaje”. Disponible en <https://methode.es/revistas-methode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>